

EDITORIAL

En cette fin d'année, le directeur de la publication de votre Revue est un homme satisfait.

En effet, souvenez-vous de notre défi, lancé il y a quinze mois : redresser la situation de la Revue, assurer auprès des abonnés 96 et 97 la totalité des numéros en retard et retrouver, avant la fin de l'année 98, une exploitation équilibrée de la Revue. Eh bien, ce défi est aujourd'hui réussi. Nous avons sorti les 6 numéros en retard et malgré des parutions parfois irrégulières, nous avons assuré les 4 exemplaires 98. Ceci, sans rien lâcher sur la qualité concernant le fond et la forme, bien au contraire.

Le Comité de Rédaction mène un travail critique de grande qualité : pratiquement aucun article, relu par au moins deux relecteurs, n'a été accepté tel quel : lorsqu'un article est accepté, des échanges ont lieu avec les auteurs pour tenir compte des critiques et améliorer l'article. Sur la forme, nous avons bénéficié des services d'une relectrice impitoyable, agrégée de lettres classiques qui traque inlassablement les fautes de style, d'orthographe et de ponctuation ! Enfin le Conseil d'Administration de l'Association A-RFGI a mené, sans relâche, un travail important pour définir une politique éditoriale et faire qu'aujourd'hui, la Revue soit lue par plus de 500 lecteurs !

Qu'ils en soient tous remerciés : ce travail d'équipe a porté ses fruits et nous avons bon espoir de continuer à accroître l'impact et la renommée de notre Revue. Plusieurs projets sont en cours dont un numéro spécial en 99 sur la logistique intégrée.

Ce dernier numéro 98 est centré sur deux thématiques : l'ordonnancement et le Juste à Temps présentées toujours selon une optique devant intéresser conjointement le monde industriel, celui de la recherche et celui du conseil.

Les deux premiers parlent d'ordonnancement mais selon deux aspects très différents. Le premier présente une méthode d'ordonnancement basée sur un système interactif concret d'aide à la décision et laissant une part importante à l'utilisateur, le second décrit trois exemples de coopération entre laboratoires et entreprises, coopérations dont les caractéristiques débouchèrent sur des produits d'ordonnancement différents mais qui, tous, insistent sur l'importance laissée à l'utilisateur quant au choix final. Le troisième article montre comment l'utilisation de réseau, type Internet, peut contribuer à remodeler une gestion

industrielle, et ceci quelle que soit la taille de l'entreprise, l'exemple d'application étant une PMI agricole.

Les deux derniers articles s'intéressent au JAT : le premier en montrant les liens entre une politique JAT et une politique TQM dont l'application structure l'organisation industrielle, le rôle des acteurs et le style de management.

Enfin, le dernier article montre une application concrète du JAT dans une entreprise, application basée sur des principes de transversalité, de plan progrès et de travail en groupes et équipes autonomes.

Cette période de fin d'année est propice aux vœux. Toute l'équipe organisatrice de notre Revue se joint à moi pour vous adresser ses meilleurs souhaits de réussites personnelles et industrielles dans un monde toujours soumis à davantage de contraintes et en quête de performances accrues.

Que notre volonté de collaboration suscite également de nouvelles propositions de coopération entre vos organismes et notre Revue et que 99 continue son « kaizen » dans la publication d'articles de Qualité Totale!

H. MOLET, Professeur.